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Zusammenfassung

        
Anhand eines Fallbeispieles werden die Klassifikation, Ätiologie und Pathogenese benigner Ösophagusstrikturen diskutiert. In dem geschilderten Fall lag ein Endobrachyösophagus mit peptischer Striktur des mittleren Ösophagusdrittel vor. Als mögliches konservatives Therapieverfahren gilt eine Bougierung der Striktur unter begleitender Langzeittherapie mit einem Protonenpumpenhemmer, wie dies hier durchgeführt wurde. Die Indikation zur operativen Therapie - unter Berücksichtigung des Allgemeinzustandes des Patienten - ergibt sich häufig dann, wenn innerhalb von 3 Monaten wiederholte Dilatationen notwendig werden. Ein mögliches operatives Therapieverfahren stellt die Resektion der Striktur dar. Ebenso kann die Antirefluxchirurgie in Verbindung mit einer Bougierung indiziert sein.


      
        
Summary

        
By means of a case report classification, etiology and pathogenesis of benign esophageal strictures are discussed. In the presented case an endobrachyesophagus with peptic stricture of the middle third of the esophagus was found. The most common conservative treatment consists of esophageal bouginage combined with long-term medication of proton pump inhibitors as was also done in this case. Depending on the physical status of the patient surgical treatment is given if repeated bouginage of the stricture during at least 3 months becomes necessary. Resection of the stricture or antireflux surgery in combination with bouginage of the stricture are current surgical options.


      

Schlüsselwörter

GERD - Peptische Ösophagusstriktur - Barrett-Ösophagus
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